

Junio

# ANIAE INFORMA

¡Hola a todos!

Como dice el refrán, siempre sale el sol después de la tormenta. La vendimia de 2023 será recordada por los trágicos incendios que ocurrieron en el sur de Chile, los cuales tuvieron un impacto en los viñedos y en el manejo de las uvas afectadas.

Debido a las altas temperaturas durante el verano, en general se observó que las vides brotaron más temprano, adelantando la fecha de cosecha en una o dos semanas, dependiendo de la zona.

A pesar de una disminución en el rendimiento, la vendimia presentó un excelente estado sanitario, ya que no hubo lluvias durante la temporada.

Como es habitual, durante las primeras semanas de mayo solicitamos la ayuda de los productores de uva y elaboradores de vino para elaborar el informe de vendimia 2023.

Agradezco a todos por tomarse el tiempo de participar en la encuesta. Este año fue todo un éxito, logrando obtener un gran número de respuestas en tiempo récord. Logramos abarcar todo el espectro, desde pequeños productores hasta grandes elaboradores de vino, lo cual nos permitió representar de manera precisa la realidad de la temporada 2023.

Por último, les cuento que pronto tendrán acceso a este informe para poder leerlo detalladamente.

**Victor Rivera Morata**  
**Director ANIAE**  
**Enólogo Viña Echeverría**  
**Número de Registro 1163**



## Cata Cruzada en Santa Cruz: ¡Sigamos creando estas instancias!

El evento de la Cata Cruzada de Santa Cruz 2023 nos brindó una tarde inolvidable, llena de degustaciones de vinos increíbles y momentos de camaradería para compartir opiniones. Fue una ocasión que nos recordó lo gratificante que es nuestra profesión y las experiencias memorables que nos ofrece.



*"Cada copa que degustamos nos cuenta la historia de un año específico, cómo se elaboró y cómo se expresa en la actualidad. Por ejemplo, los vinos del año 1999 mostraron un gran equilibrio y la mayoría de ellos aún tienen un potencial de guarda considerable. Es fundamental continuar fomentando este tipo de eventos con temáticas diversas.", detalló Pamela Áviles, Enóloga ANIAE y de la Viña Sutil, Número de Registro 983.*

¡Te esperamos en la próxima Cata será el 15 de junio en Cachapoal - Maule!

## Directo del Viñedo: Vendimia 2023 en Latinoamérica

Se acerca próximamente "Directo del Viñedo 2023", un encuentro único que reúne a países como Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Perú y Uruguay para fortalecer y promover la vitivinicultura latinoamericana.

El evento será con cupos muy limitados de asistentes, pero con transmisión en vivo para que personas de todo el mundo puedan conectarse y participar en línea. Esta iniciativa surge del interés de la Asociación de Enólogos de América (AEA), de realizar eventos que complementen sus propias asociaciones y beneficien a sus asociados.

Pronto les informaremos más detalles para inscribirse.



5 de julio



18:00 hrs.



## Cata de vinos ícono de Miguel Torres

El pasado jueves tuvimos el privilegio de disfrutar de una cata de cuatro añadas de Escaleras de Empedrado en las instalaciones de Miguel Torres. Este vino icónico de Miguel Torres tiene una producción anual de aproximadamente 200 cajas. La cata estuvo dirigida de manera excepcional por el enólogo Eduardo Jordan, quién nos presentó las cosechas de 2012, 2013, 2018 y 2019. Cada una de ellas mostró diferentes estilos y condiciones climáticas, lo que las hizo únicas y distintas entre sí. Tuvimos la oportunidad de degustar las dos primeras cosechas y las dos últimas disponibles para la venta. La más destacada del encuentro fue la añada 2013, que aún se encuentra vibrante, con notas de guinda fresca y sotobosque.



"Destaco la añada 2013 por ser un vino muy mineral, con un final largo y elegante. Fue una excelente elección priorizar la fruta sobre la madera en este vino. En cuanto a las dos últimas cosechas, en mi opinión, la 2019 me impresionó mucho. Aún es "joven" y tiene el potencial de envejecer aún más en la botella. Esperamos con ansias que los anfitriones nos reciban de nuevo dentro de dos años para poder degustar juntos la evolución de este vino", afirmó Victor Rivera, enólogo Viña Echeverría.

## ¡Renovamos nuestra página web de la ANIAE!

Con una imagen renovada y una búsqueda más eficiente, encontrarás la información que necesitas en segundos. Además, hemos implementado credenciales electrónicas con códigos QR para una fácil identificación. Descubre eventos y conoce a nuestros socios en esta plataforma mejorada. ¡Visítanos y explora todo lo que ofrecemos!



Código QR para fácil identificación



Encuentra información más rápido



MUCHAS GRACIAS A NUESTROS ACTUALES COLABORADORES

